

ARTHUR RIMBAUD

VU PAR JULES MARY

Nous avons demandé au grand romancier populaire Jules Mary d'évoquer pour nos lecteurs la figure d'Arthur Rimbaud. Il a bien voulu nous adresser la lettre suivante :

4 août

Monsieur,

J'avais commencé d'écrire quelques notes de souvenirs sur Arthur Rimbaud, car je n'avais pas oublié la promesse que je vous ai faite, mais au fur et à mesure que j'avais dans mon travail et que je remontais cette époque de ma jeunesse, je me suis aperçu que je ne pouvais parler de Rimbaud enfant et jeune homme sans que ma personnalité intervint à tout propos. Outre que cela ne me plait guère, ce n'était ni votre désir ni le mien. J'ai donc jeté ces premières feuilles au panier.

Du reste, je n'apporte pas une bien large contribution aux biographies de mon ancien condisciple. Je crois vous l'avoir fait pressentir. En outre, il est plus difficile que je ne l'aurais cru de faire renaître des impressions d'enfance, naïves et primesautières, sur ce gentil gamin qu'était Rimbaud dont je vois, encore très clairement, les yeux bruns,